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Campanha recorde no Pan consolida Brasil Campanha recorde no Pan consolida Brasil 
como segunda potência das Américascomo segunda potência das Américas

Muito além de recordes e uma campanha histórica. Nos Jogos Pan-Americanos de Santiago o Brasil superou Canadá e México, só ficou 
atrás dos Estados Unidos com mais medalhas do que conquistou em Lima-2019 e se consolidou como a segunda potência esportiva das 

Américas. Em Lima, o Brasil conseguiu pela primeira vez a vice-liderança em Pans com 169 medalhas.   p10
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Com a chegada do pe-
ríodo chuvoso, a Pre-
feitura de Goiânia, por 

meio da Guarda Civil Metro-
politana (GCM), realiza dia-
riamente o monitoramento 
preventivo de áreas de risco 
na Capital, com três equipes 
da Coordenadoria Municipal 
de Proteção e Defesa Civil 
(Compdec), 24 horas por dia, 
sete dias da por semana.

A ação conta com o su-
porte de mais de 90 viaturas 
da Guarda Civil Metropolita-
na (GCM), espalhadas pela 
cidade. Em dias de fortes 
chuvas, os agentes são acio-
nados para a tomada das pri-
meiras intervenções e sinali-
zações necessárias, quando 
se deparam com alguma 
situação de risco, até a che-
gada de equipes da Defesa 
Civil ou de alguma secreta-
ria municipal, para eventual 
atendimento emergencial.

Rios como o Meia Ponte, 
ribeirões, córregos, erosões 
e áreas de riscos são cons-
tantemente monitorados, 
com o objetivo de verificar 
se esses locais apresentam 
algum grau de risco para 
moradores e transeun-

tes, em todas as regiões 
da Capital. Nesses locais, 
as equipes da Compdec 
fazem um diagnóstico da 
situação para a posterior 
tomada de decisão a fim 
de evitar futuros transtor-
nos. Com o mapeamento, 
o órgão verifica se há a ne-
cessidade de sinalizar o local 
como alerta à população.

Coordenador-executivo 
da Defesa Civil, Robledo Men-
donça ressalta que o trabalho 
preventivo não se dá apenas 
no período chuvoso. “Duran-
te todo o período de estia-

gem, a Defesa Civil de Goiânia 
realiza vistorias e monitora-
mentos nos pontos sen-
síveis da Capital, e toda e 
qualquer situação de risco 
que observamos, é feito um 
relatório e encaminhado às 
secretarias municipais para 
buscarem as medidas que 
eliminem os riscos”, destaca.

TRABALHO
As medidas preventivas 

tomadas pela Defesa Civil, 
antes mesmo da tempora-
da de chuvas, ganham im-
portância diante do alerta 

emitido esta semana pelo 
Centro de Informações Me-
teorológicas e Hidrológicas 
de Goiás (Cimehgo), de risco 
de tempestades para cerca 
de 100 municípios do Esta-
do, incluindo Goiânia.

Por isso mesmo, áreas 
com risco de deslizamentos 
estão sendo monitoradas 
diariamente, entre elas as 
localizadas na Vila Bandei-
rantes (Rua 9), Jardim Novo 
Mundo 2 ( Avenida Lincoln), 
Parque Tremendão (Rua 
Austrália) e Jardim Petrópo-
lis ( Rua Mantiqueira).

Robledo Mendonça 
explica que a Defesa Civil 
trabalha em consonância 
com as demais pastas da 
Prefeitura de Goiânia, repas-
sando todas as informações 
atinentes a cada uma delas. 
Por exemplo, situações re-
lacionadas ao sistema de 
drenagem e obras, imedia-
tamente a Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura Urba-
na (Seinfra) é acionada.

“Nos casos que envol-
vem limpeza urbana, prin-
cipalmente às margens dos 
cursos hídricos que cortam 
a Capital e também sobre 
poda de árvores, nós conta-
tamos com a Comurg”, des-
taca o coordenador-executi-
vo da Defesa Civil.

Se há a necessidade de 
encaminhar alguma pes-
soa ou família para abrigos 
provisórios da Prefeitura, há 
também uma parceria com 
a Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Humano 
e Social (Sedhs), que já tem 
reservado um espaço para 
atendimento às demandas da 
Defesa Civil. “Esses são exem-
plos, a Defesa Civil trabalha 
de forma integrada com to-
das as secretarias municipais 
e demais órgãos de Goiânia.

O prefeito de Goiânia Ro-
gério Cruz (Republicanos) 
reuniu, na tarde desta quar-
ta-feira (08/11), 24 vereado-
res da base, em movimento 
afinado com o presidente da 
Câmara Municipal, Romário 
Policarpo (Patriota), para 
pregar união entre os Pode-
res e pautar o fechamento 
do ano legislativo com a tra-
mitação das matérias impor-
tantes para a gestão. 

Articulada pelo prefeito 
Rogério Cruz e por Romá-
rio Policarpo, a agenda foi 
vista pelos atores presentes 
como fortalecimento da 

relação entre legislativo e 
executivo. “Rogério também 
demonstrou habilidade po-
lítica ao tentar lidar com as 
fissuras expostas”, salientou.

Apurado pelo Mais Goiás, 
outro responsável pelo en-

contro, o secretário de Go-
verno, Jovair Arantes (Repu-
blicanos), falou de lealdade 
e disse que vai se reunir in-
dividualmente com os par-
lamentares para ouvir ideias 
e estreitar a parceria admi-

nistrativa. O colunista João 
Bosco Bittencourt inclusive, 
publicou que o ex-deputado 
federal retornaria a articula-
ção política do Paço.

Vereadores com postura 
virulenta a gestão estiveram 
presentes como Ronilson 
Reis (sem partido) que além 
de instaurar, chegou a pre-
sidir a CEI da Comurg num 
momento que provocou 
tensões no Paço Municipal. 
O vereador Léo José que já 
pertenceu a base mas dirigia 
críticas a gestão e se coloca-
va na oposição também par-
ticipou. Veja a lista dos parti-
cipantes no final da matéria. 

Na reunião, Cruz também 

mencionou que a parceria 
entre os parlamentares já 
ocorre durante as inúmeras 
entregas da gestão nos bair-
ros, lançamentos de progra-
mas e inaugurações, e convi-
dou os vereadores para que 
ampliem a presença nas agen-
das positivas da Prefeitura. 

Em um aceno de ban-
deira branca, Policarpo des-
tacou a harmonia e a reci-
procidade que deve pautar 
a relação da Câmara e do 
Paço Municipal. “Da mesma 
forma que o prefeito Rogé-
rio tem nos fortalecido, a 
minha atuação como presi-
dente da Casa é fortalecer o 
trabalho que ele pede.”

Reprodução

Em Goiânia, 18 unidades 
da rede municipal de saúde 
disponibilizam atendimen-
tos de urgência e emergên-
cia. Entre essas unidades, 13 
são específicas para adultos, 
sendo que quatro delas ofe-
recem também atendimen-
to pediátrico. Além disso, há 
uma unidade dedicada ao 
atendimento psiquiátrico, 
outra para casos ortopédi-
cos e três maternidades.  

O atendimento nessas 
unidades é realizado confor-
me a classificação de risco, 
com prioridade aos casos 
de maior gravidade. Entre os 
sintomas que devem levar os 
cidadãos a buscarem essas 
unidades estão problemas 
de pressão, quedas com sus-
peita de fratura, febre alta, 
cólicas renais, falta de ar in-
tensa, convulsões, dores no 
peito e vômitos constantes. 

O titular da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), 
Wilson Pollara, destaca 
a importância de saber 
quando procurar as uni-
dades de urgência e emer-
gência. “Quando se trata de 
sintomas leves, como tos-
se, nariz escorrendo ou fe-
bre baixa, o cidadão pode e 
deve ser atendido nas uni-
dades da atenção primária. 
Se os sintomas forem mais 
intensos, é apropriado re-
correr às Unidades de Pron-
to Atendimento”, explica.

A Rede Municipal de 
Saúde conta com cinco 
UPAs, seis Cais, dois Cia-
ms, três maternidades, o 
Pronto-Socorro Psiquiátrico 
Wassily Chuc e o Centro de 
Referência em Ortopedia 
e Fisioterapia (Crof). Todas 
essas unidades estão direta-
mente conectadas ao Samu, 
à rede hospitalar de Goiânia 
e à Central de Regulação do 
Município, com a garantia 
de uma resposta ágil e co-
ordenada para as necessi-
dades dos pacientes.

Rogério Cruz reúne vereadores para pacificação entre poderesRogério Cruz reúne vereadores para pacificação entre poderes

Veja uni-Veja uni-
dades de dades de 
saúde com saúde com 
atendi-atendi-
mentos de mentos de 
urgência e urgência e 
emergênciaemergência

BRASIL, 9 DE NOVEMBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Defesa Civil atua de forma preventiva Defesa Civil atua de forma preventiva 
por transtornos no período chuvosopor transtornos no período chuvoso

REDAÇÃO

REDAÇÃO

REDAÇÃO



O grupo do prefeito 
de Catalão Adib Elias, in-
cluindo o próprio, vai se 
filiar nos próximos dias ao 
União Brasil do governador 
Ronaldo Caiado, depois 
de concluir que a volta ao 
MDB se tornou inviável 
com o vice-governador 
e presidente estadual do 
partido Daniel Vilela supos-
tamente “enrolando” para 
evitar entregar o diretório 
municipal da sigla ao con-
trole exclusivo dos adibis-
tas, condição da qual não 
abrem mão para o retorno.

Na verdade, Daniel ape-
nas não sentiu à vontade 
para tomar uma decisão 
de força e afastar os irmãos 
Galdino do MDB, depois que 
eles cuidaram da legenda 
em Catalão pelos últimos 
quatro anos – desde a saída 
de Adib em 2019. O vice-go-
vernador tentou por todas 
as formas chegar a uma con-
ciliação entre as duas cor-
rentes, mas nenhuma cedeu 
um milímetro. Na prática, 
nunca houve a menor chan-
ce para um acordo, diante 
da intransigência das partes.

Adib alega que está sob 
premência de se definir par-
tidariamente para se lançar 
à estruturação do projeto 
político do seu grupo nos 
municípios da região Sul. 

Daí, o União Brasil. Diaria-
mente, ele recebe prefei-
tos, lideranças e candidatos 
aliados preocupados com a 
falta de uma sigla para en-
caminhar suas expectativas. 
Também existe pressão para 
uma solução em Catalão, 
onde o candidato a sucessor 
do atual prefeito será o seu 
primo e secretário de Admi-
nistração Nelson Fayad.

O MDB catalano deve ficar 
mesmo sob o comando dos 
Galdinos, sob a direção de 
um deles, o pecuarista Elder, 
candidato a prefeito derro-
tado por Adib em 2020. Nas 
esquinas, os irmãos anun-
ciam já estar organizando 
a posse na presidência do 
diretório local, aguardando 
apenas agenda disponível 
do presidente nacional Ba-
leia Rossi e de Daniel Vilela • 
José Luiz Bittencourt
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Recém eleito presidente do 
diretório estadual do PSDB 
de Goiás no final de outubro, 
o ex-governador Marconi 
Perillo é cotado para assu-
mir a presidência nacional 
do partido. De acordo com a 
coluna Painel, do jornal Folha 
de S.Paulo, na edição desta 
quarta-feira, 8, as articula-
ções em torno do nome do 
goiano envolvem dirigentes 
de 10 Estados, entre os quais 
estão os diretórios estaduais 
do Pará, Minas Gerais, Rio de 
Janeiro, incluindo Goiás. Parte 
do tucanato paulista também 
fazem coro para que Perillo 
comande o partido.

A eleição para a com-
posição da nova executiva 
nacional vai ocorrer na con-
venção do PSDB, marcada 
para o próximo dia 30 de 
novembro, em Brasília. Na 
data, o atual presidente, o 
governador do Rio Grande 

do Sul, Eduardo Leite, dei-
xará o comando da legenda.

Leite assumiu o PSDB no 
início de 2023, em um mo-
mento delicado do partido, 
que sofreu uma desidratação 
nas eleições de 2022 no nú-
mero de cadeiras no Congres-
so Nacional. Durante o ano, 
ele promoveu um encontro 
de filiados da sigla denomina-
do de “Diálogos Tucanos”, que 
ocorreu em parte dos Estados 
na tentativa de reestruturar 
a legenda para as eleições 
municipais do ano que vem. 
Em setembro, uma decisão 
judicial contra o mandato de 
Leite determinou que fosse 
feita um nova eleição.

Ainda de acordo com a Fo-
lha, a ideia dos tucanos que 
trabalham o lançamento do 
nome de Marconi é agregar 
mais apoiadores e evitar ou-
tra disputa interna dentro do 
partido • Tainá Borela

O governador Ronaldo 
Caiado beira os 70% de apro-
vação entre a população de 
Aparecida, aponta pesquisa 
do instituto Podium realiza-
da no início deste mês de 
setembro por encomenda 
do Diário do Estado.

O Podium realizou 450 en-
trevistas e tem uma margem 
de erro de 3,9% para mais ou 
para menos. Caiado é avalia-
do como ótimo por 19,6% 
e como bom por 49,8%, 
o que dá uma soma exata 
de 69,4%, índice provavel-
mente inédito em relação 
a governantes anteriores e 
que espelha o mesmo pata-
mar conquistado em Goiâ-
nia e na maioria dos municí-
pios de porte do Estado.

Na mesma pesquisa, ape-

nas 15,1% consideram nega-
tiva a atuação do governa-
dor, soma de 5,4% péssimo 
e 10,4% bom. A administra-
ção é tida como regular por 
12,4% dos entrevistados, 
segundo o Podium.

O desempenho do gover-
nador impressiona e o situa 
desde já como influenciador 
de peso nas eleições munici-
pais do ano que vem. Até ago-
ra, Caiado não se definiu ofi-
cialmente sobre quem apoiará 
na disputa pela prefeitura de 
Aparecida, um páreo concor-
rido que deverá contar com 
Vilmar Mariano (MDB) corren-
do atrás de mais um manda-
to, com o deputado federal 
Prof. Alcides (PL) posicionado 
como seu principal adversário 
• José Luiz Bittencourt

MARCONI PERILLO É COTADO MARCONI PERILLO É COTADO 
PARA ASSUMIR PSDB NACIONALPARA ASSUMIR PSDB NACIONAL
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O Governo do Goiás 
pretende captar cer-
ca de R$ 1 bilhão em 

recursos federais para investir 
em projetos de Inteligência 
Artificial. O montante deve 
ser liberado por meio da Fi-
nanciadora de Estudos e Pro-
jeto (Finep), empresa pública 
vinculada ao Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ções. O governador em exer-
cício, Daniel Vilela, reuniu-se 
com o presidente da entida-
de, Celso Pansera, na tarde 
desta terça-feira (07/11), em 
Brasília, iniciando as articula-
ções com a financiadora.

“Nosso estado é referência 
em tecnologia. Nós queremos 
estender nossa área de atua-
ção, consolidar e ampliar a 
liderança de Goiás no cená-
rio nacional”, detalhou Vile-
la. “Daí a força desta nossa 
parceria com a Finep, órgão 
extremamente importante 
para o desenvolvimento da 

pesquisa e da inovação no 
país”, acrescentou.

O Centro de Excelência em 
Inteligência Artificial (CEIA) 
da Universidade Federal de 
Goiás (UFG), é uma das ini-
ciativas que figura na lista 
de prioridades do governo 
goiano para receber parte 

dos recursos que começa-
ram a ser pleiteados na reu-
nião com Celso Pansera. O 
centro foi criado em 2019, 
por meio de um esforço con-
junto entre governo estadu-
al, empresas e universidade.

“Vamos fazer agora o ‘de-
ver de casa’. Formatar bons 

projetos, que contenham 
ações estratégicas e de im-
pacto para o desenvolvimen-
to de Goiás”, afirmou o gover-
nador em exercício.

O presidente da Finep 
aposta no potencial de Goiás. 
“Com as competências cons-
truídas no estado, sei que vo-

cês podem criar um grande 
centro de Inteligência Artifi-
cial que seja referência para o 
Brasil e para a América Latina, 
gerando conhecimento, mui-
tos empregos e muitas rique-
zas”, declarou Pansera, que foi 
convidado para participar da 
AI Summit GO, conferência in-
ternacional com foco na apli-
cação de Inteligência Artificial, 
lançada pelo governo estadu-
al, com previsão de realização 
no primeiro semestre de 2024.

O ex-reitor da UFG e atu-
al assessor da presidência 
da Finep, professor Edward 
Madureira, afirmou que a exis-
tência do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (FNDTC) traz pers-
pectivas animadoras para as 
demandas do Governo de Goi-
ás, pois desburocratiza a libera-
ção dos recursos. “A Finep tem 
possibilidade de apoiar. Vamos 
trabalhar juntos para que isso 
vire realidade”, analisou.

O secretário de Estado de 

Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Secti), José Frederico 
Lyra Netto, explicou que a 
meta é popularizar a Inteli-
gência Artificial. “Vamos traba-
lhar na formação de crianças, 
adolescentes e jovens para 
que tenhamos, em Goiás, uma 
sociedade digital pronta para 
o uso desta tecnologia, que 
veio para ficar”, afirmou.

AEROPORTOS
Ainda em Brasília, o go-

vernador em exercício esteve 
no Ministério de Portos e Ae-
roportos, onde foi recebido 
pelo titular, Sílvio Costa Filho. 
Daniel Vilela e o ministro ve-
rificaram o estágio atual das 
principais demandas do Go-
verno do Estado junto à pas-
ta, como questões relaciona-
das ao Aeroporto de Cargas 
de Anápolis e à construção do 
Aeroporto Regional de Jataí, 
incluindo terminal de passa-
geiros, estacionamento, pátio 
e outras benfeitorias.

Divulgação

Daniel Vilela busca recursos federais Daniel Vilela busca recursos federais 
para projetos de Inteligência Artificialpara projetos de Inteligência Artificial
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Enquanto a executiva na-
cional do Partido dos Traba-
lhadores, do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, tateia 
as possibilidades de cons-
trução de chapas nas prin-
cipais prefeituras do País, 
Goiânia já tem o nome que 
vai aparecer nas urnas para 
a corrida eleitoral pelo Paço 
Municipal, em 2024. 

Trata-se da deputada 
federal Adriana Accorsi. O 
problema, no entanto, é 
quem vai compor uma base 
consistente para apoiá-la, 
tendo em vista que, na ca-
pital, há um nevoeiro de 
oportunidades para alguns 
nomes bem aceitos pelo 
Palácio Pedro Ludovico, na 
figura do governador Ro-
naldo Caiado (União Brasil). 

E, claro, outros com pre-
tensões que vão além da 
disputa pelo prédio no Park 
Lozandes onde, atualmente, 
despacha o prefeito Rogério 
Cruz (Republicanos). 

A dificuldade, ainda, do 
PT goiano é quem contar na 
disputa do ano que vem ten-
do em vista que os olhos da 

maioria de quem vai às urnas 
concentrar-se-á no pleito de 
2026 e, quiçá, 2030. É o caso 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Presidente da legenda, Car-
doso tem sempre um futuro 
incerto. Atualmente senador, 
o seu partido, embora tenha 
lá sua influência no governo 
estadual, quer ter indepen-
dência pois, caso não vença 
a prefeitura, deverá concorrer 
ao governo contra o atual vi-
ce-governador, Daniel Vilela. 

E a história se repete em 
praticamente todas as capi-
tais onde o partido de Lula 

da Silva tenta encontrar bre-
chas para chegar a um con-
senso. O repórter Francisco 
Costa, inclusive, explicou, e 
muito bem, como a enge-
nharia tem sido difícil nestas 
praças em um texto recente. 

A dificuldade nos mu-
nicípios goianos pode, sim, 
concentrar-se na questão do 
perfil mais conservador do 
goiano, influenciado pelo 
agro. Existe exceção, contudo. 
Como em Anápolis. “Tem a ver 
com a história. Antônio Gomi-
de tem história na cidade”, cita 
ele um exemplo petista. 

O estado de Goiás está 

entre as cinco unidades fede-
rativas no Brasil que apresen-
taram crescimento na produ-
ção industrial em setembro. 
Com aumento de 1,2%, 
Goiás teve um crescimento 
acima do de São Paulo, que 
apresentou uma redução 
no mesmo período de 1,1%, 
acima de Pernambuco cuja 
produção reduziu 12,8% e 
acima do Espírito Santo que 
também reduziu 4,8%.

Os dados são do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) que avaliou a 
produção da indústria de 15 

locais. Desse levantamento, 
o estado do Pará foi o que 
apresentou a maior variação 
positiva, com crescimento de 
16,1% em setembro. O esta-
do paraense é seguido pelo 
Rio de Janeiro, com aumen-
to de 3,1%, pelo Ceará, que 
apresentou variação positiva 
de 2,2%, e pelo Paraná, com 
crescimento de 1,8%. 

Em contrapartida, os es-
tados brasileiros que apre-
sentaram maiores variações 
negativas na produção 
industrial no período de 
setembro deste ano estão 
Pernambuco, com redução 
de 12,8%, Amazonas, com 
queda de 6,1%, e Rio Grande 

do Sul, com redução de 5,2%. 
Apesar dessas variações ne-
gativas, a produção indus-
trial de todo o País apresen-
tou um crescimento de 0,1%. 

No acumulado nos últi-
mos 12 anos, o Brasil apre-
sentou uma variação nula 
em setembro. Entretanto, 
Goiás está entre os nove es-
tados que apontaram maior 
dinamismo se comparado 
aos índices de agosto, au-
mentando de 1,8% para 
2,4%. Além de Goiás, Pará, 
Espírito Santo, Paraná e Santa 
Catarina também aponta-
ram as maiores variações 
positivas em setembro em 
relação a agosto.

Partido dos Trabalhadores (PT) terá Partido dos Trabalhadores (PT) terá 
dificuldade de composiçõe em Goiás?dificuldade de composiçõe em Goiás?

Produção industrial de Goiás cresce Produção industrial de Goiás cresce 
em número mais do que São Pauloem número mais do que São Paulo
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O Ministério Público 
Eleitoral (MPE) pro-
pôs uma representa-

ção pedindo a suspensão da 
anotação de dez partidos em 
Goiás por não prestação de 
contas de exercício financeiro 
ou campanha eleitoral, no pe-
ríodo entre 2015 e 2020. Caso 
o Tribunal Regional Eleitoral 
de Goiás (TRE-GO) acate o pe-
dido, as siglas ficarão impedi-
dos de registrar candidatos 
enquanto perdurar a irregu-
laridade. A ação foi registrada 
no dia 31 de outubro. 

 São alvos da represen-
tação os seguintes partidos, 
no âmbito estadual: Partido 
Agir, Partido Avante, Parti-
do Democracia Cristã (DC), 
Partido Comunista Brasileiro 
(PCB), Partido da Causa Ope-
rária (PCO), Partido da Mulher 
Brasileira (PMB), Partido da 
Mobilização Nacional (PMN), 

Partido Renovador Trabalhis-
ta Brasileiro (PRTB), Diretório 
Nacional do Partido Socialista 
dos Trabalhadores Unificado 
(PSTU) e Partido Verde (PV).

 A representação é basea-

da em procedimento prepa-
ratório eleitoral instaurado 
para apurar quais partidos do 
estado tiveram suas contas 
declaradas como não pres-
tadas de exercício financeiro 

ou de campanha eleitoral. 
Após trânsito em julgado, ou 
seja, acórdão judicial do qual 
não se pode mais recorrer, o 
órgão constatou que os refe-
ridos partidos políticos con-

tinuam inadimplentes, visto 
que não foram identificados 
pedidos para regularização 
da situação no Sistema PJe 
(Processo Judicial Eletrônico).

Fundamentação – De 
acordo com a Resolução nº 
23.604/2019 do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), a deci-
são que julgar as prestações 
de contas como não presta-
das pelos partidos políticos, 
após trânsito em julgado, 
acarretará na suspensão do 
registro ou da anotação do 
órgão partidário. Porém, o Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
na Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) 6032/DF, 
assegurou que tal penalida-
de não pode ser automática, 
mas somente pode ser aplica-
da após decisão, que não cai-
ba mais recurso, decorrente 
de procedimento específico 
de suspensão de registro.

 Com isso, o Tribunal Supe-
rior Eleitoral aprovou proposta 

que alterou a Resolução TSE 
23.571/2018, que disciplina a 
criação, a organização, a fusão, 
a incorporação e a extinção de 
partidos políticos. O objetivo foi 
regulamentar os procedimen-
tos a serem observados para o 
cancelamento do registro civil e 
do estatuto de partido político, 
e para a suspensão da anotação 
de órgão partidário.

Dentre outros pontos, a 
Corte Eleitoral acrescentou 
na resolução o art.54-N que 
dispõe o seguinte: “a suspen-
são da anotação de órgão 
partidário estadual, regional, 
municipal ou zonal poderá ser 
requerida à Justiça Eleitoral 
a partir do trânsito em julga-
do da decisão que julgar não 
prestadas as contas de exercí-
cio financeiro e de campanha, 
enquanto perdurar a inadim-
plência”. Foi com base nessa 
nova regulamentação que o 
Ministério Público Eleitoral in-
gressou com a representação.

Divulgação
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A Polícia Federal está in-
vestigando a hipótese de 
uma rede terrorista buscar se 
instalar no Brasil. A informa-
ção é do ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Flávio 
Dino, que participou nesta 
quarta-feira (8/11), da ceri-
mônia de assinatura do Acor-
do de Cooperação Técnica 
para a criação do Comitê de 
Inteligência Financeira e Re-
cuperação de Ativos (Cifra).

A Operação Trapiche foi 
deflagrada para interromper 
atos preparatórios de terroris-
mo e obter provas de possível 
recrutamento de brasileiros 
para atos extremistas no país. 
Segundo a PF, foram cumpri-
dos dois mandados de prisão 
temporária e 11 mandados 
de busca e apreensão nos 
estados de Minas Gerais, São 
Paulo e no Distrito Federal.

“Vejam que é uma hipó-
tese. A Polícia Federal está in-
vestigando, mostrando que 
neste caso, nós só temos um 
lado, que é o lado da lei, que 
é o lado dos compromissos 
internacionais que o Brasil 
assumiu”, disse Flávio Dino.

O ministro reforçou que 
ainda não há confirmação, mas 

a investigação mostra a serie-
dade do trabalho do governo 
federal para desarticular no 
Brasil eventuais redes interna-
cionais voltadas ao terrorismo. 

NAS ESCOLAS
Na ocasião, Flávio Dino 

também falou sobre as ope-
rações para apurar a violência 
nas escolas. De acordo com o 
ministro, as ações partem da 
possibilidade de que atos vio-
lentos nas unidades escolares 
têm a ver com a proliferação 
dos discursos de ódio, e não 
com a as narcomilícias.  “In-
felizmente há quase sempre 
a localização de artefatos ou 
livros que evocam o nazismo 
ou neonazismo”, detalha. “Isso 
está mais relacionado com os 

abusos de plataformas digi-
tais envolvendo adolescentes 
ou jovens adultos. 

O ministro aproveitou o 
tema para divulgar o site De 
Boa nas Redes, lançado pelo 
Ministério da Justiça. É um di-
cionário de como as famílias 
podem proteger crianças e 
adolescentes, exercendo mo-
nitoramento e prevenção.

 “Não significa que o Esta-
do se desonera das suas res-
ponsabilidades”, destacou o 
ministro, acrescentando que 
o Laboratório Contra Crimes 
Cibernéticos do Ministério 
da Justiça está trabalhando 
em conjunto com os gover-
nos estaduais, nesse tipo de 
crime, cujo combate é priori-
tário para o governo.

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) confirmou nesta 
quarta-feira (8) a validade da 
emenda à Constituição que 
criou o divórcio direto. Com 
isso, ficou estabelecido que 
o casamento civil pode ser 
dissolvido pela solicitação do 
divórcio, sem a necessidade 
prévia da separação judicial.

Na prática, a decisão da 
Corte confirma que não é 
necessária a separação ju-
dicial do casal antes da so-
licitação do divórcio direto, 
que é realizado em cartório 
e com a presença dos advo-
gados de cada parte.

A medida entrou em 
vigor com a Emenda Cons-
titucional nº 66, de 2010, e 
facilitou o processo de di-
vórcio nos casos em que há 
consenso entre o casal so-
bre o término do casamento 
e não há filhos menores de 
idade. Nas outras hipóteses, 
a dissolução do casamento 
é feita pela Justiça.

O caso chegou ao Supre-
mo por meio do recurso de 
um cônjuge que contestou 
o mecanismo de divórcio di-
reto. Antes da emenda, o di-
vórcio só era efetivado após 

a separação judicial por um 
ano ou a comprovação do fim 
do relacionamento conjugal 
há pelo menos dois anos.

Prevaleceu no julgamen-
to o voto proferido pelo 
ministro Luiz Fux. Para o mi-
nistro, a ação judicial foi ex-
tinta do ordenamento jurí-
dico com a promulgação da 
emenda e não é mais requi-
sito prévio para o divórcio.

Durante o julgamento, 
Cármen Lúcia, única mulher a 
atuar no STF, afirmou é discri-

minada mesmo sendo juíza 
da Corte. Ao longo da história 
do país,  foi possível sustentar 
nos processos de separação a 
culpa da mulher por violação 
dos deveres conjugais. “Estou 
falando porque, como juíza 
de um tribunal constitucio-
nal, sou tratada com discrimi-
nação em várias ocasiões.”

Pela decisão do Supre-
mo, fica mantido o estado 
civil das pessoas que já es-
tão separadas por decisão 
judicial ou escritura pública.

Polícia Federal investiga tentativa de Polícia Federal investiga tentativa de 
entrada de rede terrorista no Brasilentrada de rede terrorista no Brasil

Supremo Tribunal valida norma Supremo Tribunal valida norma 
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 O presidente do Instituto 
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), Manuel Palácios, afir-
mou nesta quarta-feira (8/11), 
que o Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) não demoni-
za o agronegócio e defendeu o 
instituto das acusações de viés 
ideológico na prova. No domin-
go (5) questões que citavam a 
competitividade e o agronegó-
cio foram alvo de fortes críticas 
por especialistas, que viram 
“viés doutrinário” e “esquerdis-
mo raso” nas perguntas.

A Frente Parlamentar da 
Agropecuária quer a anulação 
da prova. Um dos itens delas 
tinha um texto que dizia que, 
no Cerrado, o “conhecimento 
local” está subordinado “à ló-
gica do agronegócio” e que o 
“capital impõe conhecimen-
tos biotecnológicos”, que tra-
zem consequências negativas 
para a população do campo. 
Em outra questão, relaciona-
-se a competitividade na eco-
nomia à pratica de dumping. 

Palácios participa de sessão 
da Comissão de Educação da 
Câmara dos Deputados para 
responder questionamentos 
relacionados ao exame, prin-
cipal processo seletivo para as 
universidades públicas do País.

“É claro que o Enem não 
demoniza o agronegócio, é 
claro que o Inep não demoni-
za o agronegócio. É claro que 
todos reconhecemos a imensa 

importância do agronegócio 
no País. Mas isso não precisa ser 
dito, é um tanto óbvio”, afirmou 
Palácios. Ele também afirmou 
que não há interferência do 
governo na prova. Segundo o 
presidente do Inep, as questões 
que constam no Enem deste 
ano foram produzidas ainda na 
gestão Jair Bolsonaro (PL).

Dados divulgados pelo 
Inep mostram que das 50 

questões que compunham 
o caderno de Linguagens, 42 
foram produzidas entre 2019 
e 2021. As restantes foram 
feitas entre 2012 e 2018. Já na 
prova Ciências Humanas, 39 
dos 45 itens foram feitos em 
2019 e 2021. Durante sua ex-
posição na Câmara, Palácios 
argumentou que as questões 
do Enem avaliam compe-
tências do estudante e não 

concordâncias ideológicas. 
“Avaliação educacional é ati-
vidade de professores.

Os textos que compõem os 
testes do Inep são extraídos de 
fontes legítimas, reconhecidas 
pela comunidade científica 
ou reconhecidas pelo públi-
co, no caso de fontes jorna-
lísticas, ou de fontes de outra 
natureza que não seja ciência” 
argumentou Palácios. “Além 
disso, o comando, a atividade 
solicitada ao estudante não 
guarda qualquer relação com 
o argumento stricto sensu ali 
desenvolvido por qualquer 
autor ou por qualquer jorna-
lista, mas sim a compreensão 
do texto, a capacidade de pro-
duzir inferências, de, a partir 
do argumento apresentado, 
ser capaz de inferir qual é o 
significado daquilo que está 
sendo apresentado no texto. 
Não concordância. Não é esse 
o ponto que está presente em 
qualquer avaliação.”

O primeiro dia do Enem 
ocorreu no último domingo, 
5, quando os estudantes fo-
ram avaliados nas áreas de 

Linguagens, Ciências Huma-
nas e Redação. Neste ano, os 
estudantes tiveram de disser-
tar sobre “Desafios para o en-
frentamento da invisibilidade 
do trabalho de cuidado reali-
zado pela mulher no Brasil”. O 
tema também motivou ques-
tionamentos da oposição.

“Racismo é crime, femi-
nismo não é uma doutrina, é 
defesa dos direitos da mulher. 
Não me parece que sejam 
doutrinários itens que, de al-
guma maneira, coloquem em 
evidência as questões relati-
vas à questão racial e a discri-
minação à mulher”, defendeu 
Palácios. Os itens do Enem são 
elaborados por professores de 
fora do Ministério da Educação 
(MEC) e depois pré-testados 
para ver se são eficientes para 
compor a avaliação. Por meio 
de chamada pública, o Inep 
constitui um grupo de cola-
boradores que formulam as 
perguntas que vão compor o 
Banco Nacional de Itens (BNI). 
O BNI é utilizado na confec-
ção de diversas avaliações do 
Inep e não apenas do Enem.

O Brasil possui 123 mil 
hectares de áreas ur-
banas em áreas con-

hecidas por serem propensas a 
inundações, deslizamentos de 
terra, secas e outros desastres 
climáticos. É o que mostra a úl-
tima pesquisa do MapBiomas, 
que abrange um período de 
38 anos, entre 1985 e 2022. O 
estudo constatou uma grande 
disparidade entre os valores mé-
dios nacionais, ou seja, aqueles 
que levam em conta todos os 
tipos de áreas urbanizadas, e os 
valores específicos sobre favelas.

Na média nacional, 3% 
da área urbana total está em 
regiões de risco; nas favelas 
esse percentual chega a 18%. 
Enquanto a urbanização geral 
nas áreas de risco aumentou 
2,8 vezes no período avaliado, 
nas favelas esse aumento foi de 
3,4 vezes, no Cerrado chegou a 
5,9 vezes. Para cada 100 hecta-
res de favelas que cresceram 
no país entre 1985 e 2022, 16,5 
estavam em áreas de risco.

“Os dados mostram uma 
situação preocupante, onde 
as ocupações precárias e com 
maior vulnerabilidade a even-

tos extremos cresceram rapi-
damente. Enquanto as áreas 
urbanas  no Brasil triplicaram 
desde 1985, a ocupação mui-
to próxima aos leitos dos rios 
quadruplicou e a ocupação 
em áreas de alta declivida-
de quintuplicou no mesmo 
período de tempo”, alerta Julio 
Pedrassoli, um dos coordena-
dores do mapeamento de Áre-
as Urbanizadas do MapBiomas.

SITUAÇÕES DE RISCO
As situações de risco ava-

liadas incluem fundos de 
vale, ou seja, áreas que se 
encontram no máximo a três 
metros verticalmente do rio 
mais próximo. O MapBiomas 
identificou 425 mil hectares 
de áreas urbanas em situação 
de potencial vulnerabilidade 
a inundações, mas que ainda 
não são oficialmente recon-

hecidas como áreas de risco. 
Dois terços (68%) ocorreram 
nos últimos 38 anos. De cada 
100 hectares de urbanização, 
11,5 deles estavam em áreas 
altamente propensas a inun-
dações. Nas favelas essa ex-
pansão foi de 17,3 hectares 
para cada 100 urbanizados.

Outro ponto avaliado foi o 
cumprimento da Lei 6.766/79 
sobre loteamento de terre-

nos, que proíbe a ocupação e 
loteamento de terrenos com 
declividade superior a 30%. 
Imagens de satélite mostram 
que 98,8% das áreas urbani-
zadas cumprem a legislação. 
No entanto, a urbanização 
em áreas proibidas devido à 
sua elevada exposição a de-
sastres aumentou 5,2 vezes 
desde 1985. Desde 2011, as 
áreas urbanizadas aumenta-
ram 17,7% em terrenos com 
declive superior a 30%.

O agravamento da crise 
climática e a subsequente 
subida do nível dos oceanos 
aumentam o risco de inun-
dações nas cidades costeiras, 
onde a expansão das áreas 
urbanizadas foi 2,7 vezes en-
tre 1985 e 2022. No ano pa-
ssado, 10,2% das áreas urba-
nizadas estavam em cidades 
costeiras, sendo 10 das 20 
cidades costeiras com cresci-
mento mais rápido capitais.

Os pesquisadores do Ma-
pBiomas também mediram 
a incidência de desastres por 
área urbanizada: o aumento 
foi de 5,2 vezes desde 1991. 
Entre 1985 e 2022, o aumen-
to da incidência de desastres 

por 1.000 ha de área urbani-
zada foi de 105 vezes na Ca-
atinga, 62 vezes no Cerrado e 
36,5 vezes na Amazônia.

FAVELAS
Enquanto a urbanização no 

Brasil aumentou 3,1 vezes ent-
re 1985 e 2022, a urbanização 
nas favelas aumentou 3,9 ve-
zes. Nesse período, 5% de toda 
a expansão urbana do Brasil 
ocorreu em favelas – área equi-
valente ao limite territorial de 
Feira de Santana/BA (124 mil 
ha) entre 1985 e 2022.

Manaus ganhou 14 mil 
hectares de favelas entre 1985 
e 2022. Isso corresponde a toda 
a área urbanizada de Porto 
Velho em 2022. Em Cariacica, 
Ananindeua, Belém e Manaus, 
pelo menos metade do cresci-
mento urbano foi de favelas.

As áreas urbanizadas re-
presentam 0,4% do territó-
rio brasileiro e ocupam 3,7 
milhões de hectares em 2022. 
Em 1985, eram 1,2 milhão de 
hectares. Naquele ano, apenas 
27 concentrações urbanas tin-
ham área urbanizada superior 
a 5 mil hectares. Em 2022, esse 
número saltou para 97.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898

SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408

FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898

Veículos
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HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares F:3213-4848 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 
whatsapp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8220 -6898
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
nas portas R$18.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
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Muito além de recor-
des e uma campa-
nha histórica. Nos 

Jogos Pan-Americanos de 
Santiago o Brasil superou Ca-
nadá e México, só ficou atrás 
dos Estados Unidos com mais 
medalhas do que conquistou 
em Lima-2019 e se consoli-
dou como a segunda potên-
cia esportiva das Américas.

Em Lima, o Brasil conse-
guiu pela primeira vez a vice-
-liderança em Pans com 169 
medalhas. Em Santiago, a 
delegação brasileira também 
ficou em segundo lugar, mas 
com 205 medalhas, ou seja, 
uma grande evolução na 
campanha. A consistência e o 
bom resultado projetam uma 
disputa boa com o México e 
Canadá nas Olimpíadas de 
Paris, segundo aponta o COB.

“Nossa campanha no Pan 
traz um ingrediente muito 
importante para a gente no 
processo até chegar aos Jo-
gos de Paris. No meu enten-
dimento, a gente consolida 
um grande resultado na se-
gunda posição, é o segundo 
ciclo que ficamos nesta co-
locação, só que agora com 
uma distância um pouco 
maior”, comentou Rogério 
Sampaio, CEO do COB.

“Se ainda pensarmos que 
têm medalhas só de Pan 
nesta conta, a gente estaria 
numa distância maior, por-
que o México teve muitas 
medalhas conquistadas em 
modalidades que não são 
olímpicas. Assim, em Paris, 
por exemplo, a gente estaria 
numa distância ainda maior, 
consolidaria de maneira 
mais firme os nossos resulta-
dos”, acrescentou Sampaio.

Em Tóquio-2021, o Brasil 

conquistou 21 medalhas, 
contra 24 do Canadá. O nú-
mero de ouros foi o mesmo: 
sete. No Pan, a delegação ca-
nadense levou 164 premia-
ções contra as 205 brasileiras, 
e vale reforçar que alguns 
atletas canadenses relevan-
tes não foram para Santiago.

O México, que surpre-
endeu a todos no Pan e 
assustou os brasileiros na 
primeira semana, ficou com 
apenas quatro bronzes nas 

Olimpíadas de Tóquio.
“Não podemos deixar de 

destacar essa questão da 
evolução do Brasil nas últi-
mas edições de Jogos Pan-
-Americanos. Em Mar del 
Plata-1995, nós fomos sexto. 
Depois, ficamos em quarto 
nas duas edições seguintes. 
Até que emplacamos três 
terceiras colocações e, ago-
ra, duas vice-lideranças”, fa-
lou Rogério Sampaio.

“Isso é resultado do traba-

lho que a gente vem desen-
volvendo. É a continuidade de 
estar trabalhando junto com 
os atletas, treinadores e as 
confederações. Temos os nos-
sos projetos que a gente faz 
de forma individualizada para 
cada modalidade, que são os 
programas de preparações 
olímpicas e os programas de 
preparação Pan-Americana. 
Tudo isso é fundamental 
para que a gente consiga 
esses resultados”, comentou.

O técnico Ramon Mene-
zes convocou, nesta terça-
-feira (7/11) , 23 jogadores 
para um período de trei-
namentos com a seleção 
olímpica no CT Joaquim 
Grava, do Corinthians, du-
rante a Data Fifa deste mês, 
do dia 13 a 21, período 
para o qual não foi marca-
do nenhum amistoso.

A lista, um esboço do 
grupo que deve ser levado 
ao Pré-Olímpico em janeiro, 
tem nomes que estão sen-
do protagonistas em seus 
clubes e não vinham inte-
grando a equipe sub-23 do 
Brasil, caso de John Kenne-
dy, herói do título do Flumi-
nense na Libertadores, e de 
seu companheiro de equipe 
Aleksander, além dos são-
-paulinos Lucas Beraldo e 
Pablo Maia, importantes na 
conquista da Copa do Brasil.

Outro destaque é Mar-

cos Leonardo, do Santos, 
que era cotado para a sele-
ção principal, mas ficou de 
fora da convocação feita na 
segunda-feira por Fernando 
Diniz para novas rodadas 
das Eliminatórias, com o pal-
meirense Endrick, de idade 
olímpica, como a grande 

novidade. Depois da divul-
gação do lista de Diniz, o 
jovem santista de 20 anos, 
autor de 13 gols no Brasilei-
rão, fez uma publicação nas 
redes sociais.

“Tempo ao tempo”, es-
creveu o jogador, que já 
tem bastante bagagem nas 

seleções de base e disputou 
o Mundial Sub-20, também 
sob o comando de Ramon 
Menezes, nesta temporada. 
Vanderlan, do Palmeiras, e 
Gabriel Pec, do Vasco, en-
grossam a lista de novida-
des da seleção olímpica, que 
manteve oito jogadores do 

grupo campeão dos Jogos 
Pan-Americanos de Lima 
na semana passada: Myca-
el (Athletico-PR), Andrew 
(Gil Vicente-POR), Michel 
(Palmeiras) Guilherme Biro 
(Corinthians), Matheus Nas-
cimento (Botafogo), Patryck 
(São Paulo), Arthur Chaves 
(Acadêmicos de Vizeu) e Igor 
Jesus (Flamengo).

Já nomes que são figuri-
nhas carimbadas nas convo-
cações de Ramon Menezes e 
ficaram fora do Pan, uma vez 
que os clubes não são obri-
gados a liberá-los, estão na 
lista, como Andrey Santos 
(Nottingham Forest)e Ro-
bert Renan (Zenit). A convo-
cação para o período de trei-
namentos em São Paulo é a 
última antes do Pré-Olím-
pico, que dará duas vagas 
para os Jogos de Paris-2024. 
O torneio será disputado na 
Venezuela, e o Brasil estreia 
no dia 23 de janeiro, em 
duelo com a Bolívia. 

Reprodução

Dono do Cruzeiro e do 
Real Valladolid, o ex-joga-
dor Ronaldo Fenômeno 
é considerado bilionário. 
Contudo, o valor encontra-
do em suas contas bancá-
rias é irrisório perto do que 
ele realmente administra. 
No processo que corre no 
Tribunal de Justiça de São 
Paulo (TJSP), foi determina-
do que o ex de Daniella Ci-
carelli deveria ter o bloqueio 
de R$ 1 milhão em seus ati-
vos financeiros. Mas aconte-
ce que a Justiça achou “ape-
nas” R$ 18 mil na conta.

O ex-atleta teve saldos 
bloqueados em março de 
2023 devido a uma ação de 
cobrança de um fundo de 
investimentos contra a em-
presa LIV Drinks, a qual ele é 
dono de 25% do negócio. A 
dívida, que começou a ser co-
brada em 2018, gira em torno 
de R$ 640 mil atualmente.

Nesse processo, as acusa-
ções apontam que Ronaldo 
tenta blindar o seu patrimô-
nio. Sobre essa empresa, que 
é do ramo de bebidas fitness, 
como ela é uma Sociedade 
Anônima, apenas os nomes 
dos diretores são públicos.

Segundo a reportagem 
do Metrópoles, o credor con-
seguiu uma decisão favorá-
vel da Justiça para que Ro-
naldo também seja cobrado. 
Seus advogados afirmaram 
que a condenação ainda não 
está sacramentada.

Internautas foram até o 
X (Twitter), repercutir o caso. 
“Alguém tá mandando di-
nheiro sem pagar imposto 
pra fora do país”, “Perdeu tudo 
no jogo do bicho” e “mesmo 
assim tem mais dinheiro que 
na minha conta”, foram al-
guns dos comentários.

Campanha recorde no Pan consolida Brasil Campanha recorde no Pan consolida Brasil 
como segunda potência das Américascomo segunda potência das Américas

Ramon convoca seleção olímpica com campeões da LibertadoresRamon convoca seleção olímpica com campeões da Libertadores

Justiça ten-Justiça ten-
ta bloquear ta bloquear 
R$ 1 milhão R$ 1 milhão 
de Ronaldo de Ronaldo 
Fenômeno, Fenômeno, 
mas encon-mas encon-
tra apenas tra apenas 
R$ 18 mil R$ 18 mil 
na contana conta
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2023 deve ser o ano mais 
quente dos últimos 125 
mil anos. A informação 

divulgada nesta quarta-feira (8) 
pelo Serviço de Mudanças Cli-
máticas Copernicus da União 
Europeia aponta a combinação 
do El Niño com o aumento dos 
gases do efeito estufa como a 
causa do “calor extremo”.

Segundo o observatório eu-
ropeu, o último mês de outu-
bro foi o mais quente do perío-
do ao quebrar o recorde em 0,4 
graus celsius. A margem é con-
siderada enorme, pois foi 1,7°C 
mais quente do que a média de 
outubro do período de referên-
cia pré-industrial (1850-1900). 

Samantha Burgess, vice-
-diretora do observatório, afir-
mou que em outubro houve 
uma anomalia de tempera-
tura “muito extrema”. Giova-
ni Dolif, meteorologista do 
Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden), explicou 
ao portal G1 que a socieda-
de precisa controlar as emis-
sões de gases que agravam 
o efeito estufa da Terra. 

Dolif contou que a tempe-
ratura dos oceanos e o que 

ocorre na atmosfera são di-
nâmicas independentes. “A 
combinação de um oceano 
mais quente com a alta cres-
cente do calor na atmosfera 
causou o que estamos ven-
do agora. É preciso controlar 
as emissões de gases para 
que a gente não tenha, na 
soma desses dois eventos, 
recordes de calor como o que 
estamos vivendo”, afirmou.

CALOR EXTREMO
O inverno brasileiro termi-

nou com uma forte onda de 
calor que atingiu vários esta-
dos do país. As altas tempe-
raturas chegaram a mais de 
43°C em diversos municípios. 
Além disso, o planeta regis-
trou o dia mais quente da his-
tória em julho. 

O Centro Nacional de Pre-
visão Ambiental dos Estados 

Unidos registrou a tempera-
tura média global de 17,01ºC. 
O recorde anterior era de 
16,92° C, registrado durante 
agosto de 2016. O fato gerou 
ondas de calor intensas nos 
Estados Unidos, China e África.

Giovani Dolif apontou que 
é preciso controlar o que a 
sociedade consegue por si 
mesma manter sob contro-
le, ou seja, as emissões de 

gases. Mas, Luciana Luciana 
Gatti, pesquisadora especia-
lista em emissões de carbo-
no do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe), 
afirmou que as emissões es-
tão aumentando a cada ano.

“A humanidade sabe que 
isso está acontecendo e as 
emissões não só não dimi-
nuem como aumentam. O 
ser humano está caminhando 

para a catástrofe consciente-
mente”, disse ao G1.

AQUECIMENTO GLOBAL
O aquecimento global re-

fere-se ao aumento anormal 
da temperatura do planeta 
Terra. Nas últimas décadas, 
por causa das atividades hu-
manas que emitem gases 
que alocam-se na atmosfera, 
a média desse aquecimento 
subiu rapidamente.

O ar atmosférico tem influ-
ência na chegada de diversas 
catástrofes naturais, com os 
efeitos das chuvas intensas e 
das secas extremas. Para desa-
celerar o aquecimento global, 
o Painel Intergovernamen-
tal de Mudanças Climáticas 
da ONU estipulou a meta de 
manter a temperatura média 
do planeta em 1,5ºC até 2030.

Os países realizaram diversas 
conferências climáticas para 
alcançar a meta, com papel 
central do Acordo de Paris. No 
entanto, na semana passada, 
o Imperial College de Londres 
publicou um estudo na Nature 
Climate Change no qual revela 
que o planeta pode alcançar o 
aumento médio da tempera-
tura de 1,5ºC já em 2029. 
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Em entrevista à apresen-
tadora Christina Rocha, no 
podcast Christina PodTud, a 
mãe de Tiago Abravanel, 36, 
explicou o comentado “su-
miço” do dono do SBT, 92.

“Ele não é mais aquela 
pessoa. Para ele, também 
deve estar sendo difícil não 
ser mais aquela pessoa. Ele 
fala: ‘Não gostei de brincar 
disso… Ficar velho é mui-
to ruim. Dói tudo, o corpo 
dói’. Para o lado artístico 
dele, é difícil. Ele não veste 
o corpo velho”, contou ela.

“Ele tem [quase] 93 anos. 
O Silvio Santos que vocês 

querem está no YouTube. 
As pessoas não se tocam 
que aquele Silvio Santos 
não existe mais”, lamentou 
ela sobre as reações de 
alguns fãs. Ainda no bate-
-papo, a diretora de teatro 
falou sobre o novo coman-
do do SBT, liderado pela sua 
irmã, Daniela Beyruti.

“Tem alma nova no SBT, 
com cara nova, cabeças no-
vas. E é importante fazer 
isso com ele vivo”.Em junho 
deste ano, o SBT informou 
à Splash, do portal UOL, 
que Silvio Santos estava 
residindo em Orlando, nos 
Estados Unidos, ao lado da 
família e “curtindo a vida”.

Na série, que ganhou 
sua primeira tempo-
rada com 8 episó-

dios de pouco mais de 20 mi-
nutos cada um (com exceção 
do episódio final), Trussell dá 
voz ao personagem principal 
Clancy, um podcaster (em 
alguma versão humana do 
futuro – ou não) que mora 
sozinho em um trailer equi-
pado com um computador 
faz-tudo, e que permite a 
Clancy viajar por diferentes 
mundos através de um simu-
lador (simbolicamente em 
formato de vagina, impor-
tante ressaltar). São nessas 
viagens que o personagem 
encontra seus entrevistados, 
seres dos mais variados que 
apresentam sempre muito 
conhecimento sobre assun-
tos também diversos, mas 
que se conectam de certa 
forma com uma busca por 
verdades filosóficas.

Além de não precisar ser 
nenhum expert em assunto 
algum para compreender 
“The Midnight Gospel”, o 
magnetismo que faz você 
emendar episódio atrás de 
episódio está em como to-
dos esses assuntos são tra-

tados, tocando questões 
que qualquer pessoa deve 
enfrentar um dia na vida: 
medos, lições, sofrimentos, 
dúvidas, tristezas, questio-
namentos sobre perdão ou 
vingança, o enfrentamento 
inevitável da morte. O episó-
dio 7, inclusive, que trata di-
retamente com a morte, aqui 
dublada pela autora, youtu-
ber e agente funerária Caitlin 
Doughty, é dos melhores da 
série. Já pensou em qual for-
mato físico você daria para a 
morte? Aqui você vai pensar 

sobre, e muito.
Visualmente, vale dizer, a 

série traz muito dos traços 
característicos de Ward, des-
sa vez ainda mais psicodéli-
cos, especialmente pelas co-
res gritantes e pela liberdade 
criativa originada da ideia de 
mundos simulados, afinal, o 
próprio Clancy se apresenta 
em cada planeta com uma 
forma física diferente.

Além de suas questões 
existenciais, “The Midnight 
Gospel” ainda cutuca assun-
tos bem atuais, como a du-

alidade entre o que é apre-
sentado nas redes sociais e 
o que de fato é vivido por 
todos nós, mas principal-
mente por figuras que usam 
a internet como trabalho, 
afinal, Clancy é um wannabe 
influenciador digital não?

O fim do mundo está ex-
trema e inevitavelmente pre-
sente no seriado, e por isso 
mesmo ele nos deixa uma 
estranha sensação de “não 
era exatamente isso o que eu 
gostaria de ver, mas era isso o 
que eu precisava ver agora”.
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